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O governo do Rio Grande 
do Sul recebeu, entre os dias 24 
e 30 de abril, uma missão téc-
nica do Banco Mundial (Bird), 
em Porto Alegre. A visita tem 
como foco o alinhamento de 
estratégias para a adesão do 
Estado a dois importantes pro-
gramas financiados pela insti-
tuição: o Progestão (Programa 
de Sustentabilidade Fiscal e 
Eficiência da Gestão Pública) 
e o Pró-Resiliência. Juntas, as 
operações somam US$ 410 mi-
lhões em financiamentos.

A Secretaria de Planeja-
mento, Governança e Gestão 
(SPGG) é responsável pela 
coordenação do Progestão, que 
teve a aprovação de um emprés-
timo de US$ 50 milhões.

Nos primeiros três meses do 
ano, o Paraná subiu de terceiro 
para segundo lugar no ranking 
nacional de exportação de mel, 
segundo dados do Agrostat 
Brasil.

Esse é um dos assuntos de-
talhados no Boletim de Con-
juntura Agropecuária referente 
à semana de 24 a 30 de abril 
preparado pelo Departamento 
de Economia Rural (Deral), da 
Secretaria estadual da Agricul-
tura e do Abastecimento.

Isso se deve a um aumen-
to de 114% no volume e de 
181,4% de receita no primeiro 
trimestre do ano em relação ao 
mesmo período de 2024.

Foram movimentadas 
1.641 toneladas de mel.

Com a presença do governa-
dor Eduardo Leite, secretários e 
convidados, a primeira exibição 
do documentário Todos Nós 
por Todos Nós foi realizada na 
Cinemateca Paulo Amorim, na 
Casa de Cultura Mario Quin-
tana, na terça. Após a exibição, 
Leite destacou a importância 
de registrar o momento histó-
rico vivido pelo Rio Grande do 
Sul, ressaltando o impacto das 
enchentes na vida da população 
e os esforços de reconstrução 
conduzidos por meio do Plano 
Rio Grande. “O documentário 
é uma forma de termos um do-
cumento histórico sobre esse 
momento difícil para o Estado 
e trazer um pouco de tantas di-
mensões do que vivemos”.
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Mais 168 famílias de To-
ledo, na região Oeste do Para-
ná, realizaram o sonho da casa 
própria com a entrega do Resi-
dencial Forte dos Lagos, nesta 
quarta-feira (30). O Governo 
do Estado destinou R$ 965 mil 
do programa Casa Fácil Paraná 
para facilitar o valor de entrada 
dos imóveis financiados pela 
Caixa Econômica Federal. Fo-
ram beneficiadas 52 famílias.

O condomínio é compos-
to por seis blocos com aparta-
mentos de dois quartos, sala, 
cozinha, banheiro e sacada com 
churrasqueira e um bloco de 
área gourmet. Os prédios con-
tam com elevador e oferecem 
estrutura de lazer que inclui 
piscina e playground.

Famílias 
conquistam 
casa própria 
em Toledo
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Novo diretor-geral da Udesc Joinville

Terceiro melhor do país

Programa de castração de animais

SC no mercado de games

Programa Defesa Civil na Escola 

Santa Catarina deve regis-

trar em 2025 o maior vo-

lume da história em gas-

tos com o Dia das Mães, 

segundo pesquisa da 

Fecomércio SC. Os cata-

rinenses estão dispostos 

a gastar, em média, R$ 

307,60 com presentes e 

comemorações, valor 28% 

maior do que em 2024. O 

crescimento supera em 

muito a inflação do perío-

do, estimada em 5%.

Embora o cenário econô-

mico seja desafiador, com 
pressões inflacionárias e 
juros elevados, a pesquisa 

revela que 45,1% dos con-

sumidores avaliam que 

sua situação financeira 
melhorou em relação ao 

ano passado, um aumen-

to de 5,3 pontos percentu-

ais. Além disso, a intenção 

de consumo no estado 

cresceu 1,2% em abril, o 

terceiro melhor desem-

penho do país, conforme 
dados da CNC.

Para o secretário de Esta-

do de Indústria, Comércio 

e Serviço, Silvio Dreveck, 

os números refletem a 
força da economia cata-

rinense embora em um 

contexto nacional com-

plexo.

O Centro de Ciências Tec-

nológicas da Universida-

de do Estado de Santa Ca-

tarina (Udesc) em Joinville 

realiza nesta quarta-feira, 

30 de abril, a cerimônia de 

posse do novo diretor-ge-

ral, Leandro Zvirtes, que 

assume a gestão para o 

mandato 2025-2029, com 

o compromisso de forta-

lecer o ensino, a pesqui-

sa e a extensão no maior 

centro tecnológico da 

Udesc. 

Leando Zvirtes é gradu-

ado em Química Indus-

trial pela UFSM, mestre e 

doutor em Engenharia de 

Produção pela UFRGS e 

Unisinos, respectivamen-

te,

Santa Catarina teve o ter-

ceiro melhor saldo de em-

pregos do país em março, 
com 9.841 novas vagas, 

conforme dados do Novo 

Caged divulgados na 

quarta, dia 30. Junto com 

São Paulo e Minas Gerais, 

os três estados totaliza-

ram um saldo de 62.874 

empregos formais, o que 

corresponde a 88% do sal-

do Brasil, que foi de 71.576. 

O governador de Santa 

Catarina, Jorginho Mello, 

reforçou o compromisso 

com o desenvolvimento 

econômico. “Resultado 

também dos esforços do 

Estado para termos um 

ambiente seguro para os 

negócios e com apoio aos 

empreendedores catari-

nenses”, ressaltou.

O governador Jorginho 

Mello lançou na quarta, o 

maior programa estadu-

al de castração animal já 

realizado no Brasil. Intitu-

lado Pet Levado a Sério, 

o programa é uma polí-
tica pública estruturada 

por meio da Secretaria de 

Estado do Meio Ambien-

te e da Economia Verde, 

para promover o bem-

-estar animal, com foco 

no controle populacional 

por meio da castração e 

microchipagem de cães 

e gatos, além de ações 

educativas e de capaci-

tação de gestores muni-

cipais. Com investimento 

total de R$ 18 milhões, o 

programa beneficiará 281 
municípios com até 100 
mil habitantes.

De olho no polo emergen-

te na indústria de games, 

Santa Catarina marca pre-

sença na edição latino-a-

mericana da Gamescom 

Latam 2025. Representan-

tes da Secretaria de Esta-

do da Ciência, Tecnologia 

e Inovação (SCTI) e alunos 

e egressos dos cursos de 

Design de Games da Uni-

versidade do Vale do Itajaí 

(Univali) irão apresentar 

seus projetos inovadores 

no evento, que ocorre de 

30 de abril a 4 de maio, 

no Centro de Convenções 

Anhembi, em São Paulo 

(SP). Será exposto na Ga-

mescom Latam o progra-

ma SC Games, uma inicia-

tiva do Governo do Estado 

que fomenta todo o ecos-

sistema de games

A aula inaugural do Pro-

grama Defesa Civil na 

Escola 2025, realizada de 

forma remota, reuniu pro-

fessores e estudantes das 

redes pública e privada de 

ensino. O evento contou 

com a participação do se-

cretário de Estado da Pro-

teção e Defesa Civil, Mário 

Hildelbrandt, e da secre-

tária adjunta da Educa-

ção, Patrícia  Lueders, que 
reforçaram o compromis-

so do Estado com uma 

educação voltada à resi-

liência e à proteção so-

cioambiental. O encontro 

destacou a urgência de 

integrar o conhecimento 

sobre mudanças climáti-

cas ao currículo escolar 

Thiago Kaue/Secom

Refeições em casa ou fora são as principais opções

Gasto com Dia das Mães em 
SC deve bater recorde 

Paraná quebra recorde com 
investimentos de R$ 1,27 bi

Com R$ 1,27 bilhão empe-
nhados entre janeiro e março 
de 2025, o Paraná registrou o 
maior volume de investimen-
tos para o primeiro trimestre 
de toda a sua história. O valor 
é 5,56% superior do que o apre-
sentado no mesmo período de 
2024, ano em que o Estado já 
havia quebrado seu recorde his-
tórico de investimentos, com 
R$ 1,2 bilhão nos três primei-
ros meses do ano.

Se a cifra por si só já im-
pressiona, olhar a evolução ao 
longo dos últimos anos mostra 
bem o crescimento obtido pelo 
Paraná. Em 2019, o total inves-
tido pelo Estado no trimestre 
foi de R$ 296,8 milhões, o que 
fez com que o valor tenha mais 
do que quadruplicado em seis 
anos. Considerando a inflação 
do período, a variação real fica 
na casa dos 208%.

Os números são da Asses-
soria Técnica de Economia 
(ATE) da Secretaria de Estado 
da Fazenda (SEFA) e refletem 
o ritmo de investimento ado-
tado pelo Governo Estadual. 
“Temos investido pesado em 
obras e na compra de bens du-
ráveis por acreditar que é por aí 
que o desenvolvimento passa. 
É o nosso compromisso com o 

futuro do Paraná”, explica o se-
cretário da Fazenda, Norberto 
Ortigara.

Tanto que, do R$ 1,27 bilhão 
registrado nos três primeiros me-
ses de 2025, R$ 405,7 milhões se 
referem apenas a investimentos 
realizados com obras e instala-
ções — ou seja, mais de um ter-
ço de tudo o que foi empenhado 
neste início de ano. Desse total, 
R$ 352,8 são referentes apenas a 
obras em estradas. Os exemplos 
mais emblemáticos são a constru-

ção da Ponte de Guaratuba, pre-
vista para ser concluída em abril 
de 2026, e a Perimetral Leste de 
Foz do Iguaçu, que alcançou os 
63% de conclusão.

Só que essas não são as únicas 
grandes obras rodoviárias em an-
damento no Estado. São dezenas 
de estradas paranaenses que es-
tão sendo revitalizadas, seja com 
novo pavimento, duplicação e 
manutenção. “São obras funda-
mentais que nos ajudam a supe-
rar velhos gargalos. De um lado, 

facilita o escoamento da nossa 
safra, tornando o ciclo todo mais 
eficiente. Do outro, melhora a 
qualidade de vida de toda a nos-
sa população, trazendo mais de-
senvolvimento para as cidades e 
segurança para quem trafega por 
essas rodovias”, destaca Ortigara.

Embora as obras sejam res-
ponsáveis pela maior parte dos 
investimentos realizados neste 
começo de ano, não foram as 
únicas responsáveis pelos bons 
números do trimestre. 

Valores investidos entre janeiro e março quadruplicaram
Jonathan Campos/AEN

O valor é 5,56% superior do que o apresentado no mesmo período de 2024

O governador Eduardo Lei-
te e o vice-governador Gabriel 
Souza concluíram nesta quarta-
-feira (30/4) uma entrega histó-
rica da rede de assistência social 
do Estado, aguardada há mais 
de 20 anos. Com a inaugura-
ção do Centro da Juventude do 
Programa de Oportunidades e 
Direitos (POD) na Restinga, 
em Porto Alegre, o governo 
Leite torna-se o responsável 
por destravar e finalizar o pro-
jeto de construção de seis uni-
dades com atendimento, cursos 
e serviços para jovens entre 14 e 
24 anos, com o objetivo de re-
duzir os indicadores criminais 
e contribuir para uma socieda-
de mais justa e igualitária. As 
outras cinco unidades (três em 
Porto Alegre, uma em Viamão 
e outra em Alvorada) foram en-
tregues a partir de 2022, dentro 
do ciclo de governo iniciado em 
2019, totalizando investimento 
de R$ 36,8 milhões apenas na 
construção dos prédios.

“Pouco tempo atrás, este 
momento pareceria impossí-
vel: concluir a construção dos 

prédios de todos os Centros 
da Juventude. Mas tornar rea-
lidade os planos e projetos se 
tornou uma marca deste go-
verno, especialmente quando 
se trata de dar oportunidades 
de crescimento na vida para os 
jovens do Rio Grande do Sul”, 
afirmou o governador Eduar-
do Leite. “Hoje celebramos a 
instalação deste equipamen-
to, uma estrutura para trans-
formar milhares de vidas aqui 
na Restinga. Queremos que 
cada jovem olhe para o futuro 

com confiança. O Estado está 
fazendo um investimento im-
portante e, a partir deste ano, 
banca com recursos próprios a 
manutenção dos centros. Nos-
so recado aos jovens é: acredi-
tem no futuro de vocês e do 
nosso Estado. Nós queremos 
fazer com vocês, queremos 
fazer para vocês — mas não 
conseguimos fazer por vocês. 
Cada um é dono do seu pró-
prio destino. Esta estrutura é 
para ajudar nessa caminhada.”

O local abrigará as ativi-

dades do POD, executadas 
pela Secretaria de Justiça, Ci-
dadania e Direitos Humanos 
(SJCDH), em parceria com a 
Associação Beneficente Amur-
t-Amurtel. O Estado investiu 
R$ 6,5 milhões na construção 
do espaço.

“Essa política pública é fun-
damental para melhorar cada 
vez mais a vida das pessoas, 
não só dos jovens beneficia-
dos diretamente, mas de toda 
a sociedade. É nessa época da 
vida, na juventude, quando to-
mamos as grandes decisões da 
vida, as grandes decisões para 
nosso futuro. É fundamental a 
qualificação profissional para 
um mercado de trabalho cada 
vez mais disruptivo. Então, um 
centro de juventude completa-
mente novo, num dos bairros 
mais populosos da capital do 
Rio Grande do Sul certamente 
vai fazer uma grande diferença 
na vida de muita gente”, decla-
rou Gabriel.

Anteriormente, o CJ Res-
tinga funcionava em um espaço 
alugado. 

Sexta unidade de Centro da Juventude
Mauricio Tonetto/Secom

O espaço conta com 15 salas para aulas diversas


